



LA SECRETARÍA DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS SE HA PLANTEADO LOS SIGUIENTES OBJETIVOS PARA LA GESTIÓN 2022-2026:

- FORTALECER LA ECONOMÍA REGIONAL (LA PLATA Y ALREDEDORES) CON FOCO EN LOS SECTORES SOCIALES VULNERADOS DE SUS DERECHOS ESENCIALES.
- CONTRIBUIR A LA FORMACIÓN DE ESTUDIANTES CON COMPROMISO SOCIAL, CAPACIDAD CRÍTICA Y EMPATÍA CON LA REALIDAD SOCIAL.
- TRANSVERSALIZAR LA PERSPECTIVA DE GÉNERO EN LA FCE.



Para el logro de los mismos se está trabajando sobre los ejes estratégicos: desarrollo local, inclusión social, agentes de cambio y género. Hemos seleccionado un proyecto dentro del eje de desarrollo local, inclusión y agentes de cambio para que de la voz de las personas destinatarias conozcamos el aporte de la FCE.

# EJE DE DESARROLLO LOCAL

# Proyecto Banquito Social

El proyecto "Banquito Social" de la FCE tiene como objetivo principal promover el desarrollo de la inclusión financiera de emprendedores/as pertenecientes a la Economía Popular Social y Solidaria de La Plata y alrededores. Para lograr esto, se centra en dos ejes de actuación:

Eje I: Fondos de Ayudas Reintegrables (Microcréditos). En este eje, el proyecto se enfoca en obtener y generar fondos a través de inversiones en impacto social. Estos fondos se otorgan a emprendedores y emprendedoras que participan en programas y proyectos vinculados a la Universidad Nacional de La Plata. Los microcréditos son reembolsables a tasas solidarias, que son menores que las tasas establecidas por la Comisión Nacional de Microcréditos (CONAMI).

Eje II: Formación en Educación Financiera. El programa ofrece asesoría y capacitación tanto a las personas beneficiarias de los microcréditos como a la comunidad universitaria. El objetivo es desarrollar competencias y habilidades financieras entre los emprendedores y emprendedoras, así como brindar educación financiera a la comunidad universitaria.

Durante el año 2023 se otorgaron 12 préstamos a 9 emprendedores/as del Paseo de la Economía Social y Solidaria del Consejo Social de la UNLP.

# **Sol Rial** - Coordinadora del Paseo de la Economía Social y Solidaria de la UNLP.

"El banquito Social es una herramienta super útil para los productores y productoras del mismo, ya que tienen la disponibilidad de utilizar dinero para hacer inversiones ya sea en materia prima, herramientas y demás. Por la cercanía del lugar y por cómo se vienen manejando es una herramienta muy práctica. La transferencia es en el día y ellos a medida que van juntando la plata de las cuotas la van entregando así que resulta super útil para ellos poder contar con un espacio donde puedan, ante cualquier urgencia o inconveniente, contar con ese préstamo que muchas veces es la limitante para poder generar trabajo. Muchas veces salen eventos y necesitan de ese préstamo para poder invertir. Los últimos préstamos que se hicieron fueron en ese sentido, teníamos que organizar un patio de comidas para congresos de la propia Universidad y se necesitaba ese dinero para comprar materia prima y elaborar comida, y se hizo. La verdad es que son súper útiles".

# Julieta García Pérez "Nikita"

Emprendedora de la Economía Social y Solidaria de la UNLP

"Soy feriante del Paseo de la Economía Social y Solidaria, ubicado en los jardines del rectorado de la UNLP. Los microcréditos del "banquito social" de la Secretaría de Extensión, me han ayudado para la compra de materiales e insumos, así como también para invertir en mi emprendimiento en los momentos en que los he necesitado. Es una gran ayuda ya que los préstamos son rápidos y muy accesibles para pagarlos. Las personas del "banquito" son cordiales y amables, por eso ha sido muy bueno tener el "banquito".



# **EJE AGENTES DE CAMBIO**

# Asistencia Técnica Contable a OSC: Prácticas Profesionales Supervisadas. En el marco del Programa de Fortalecimiento para Organizaciones de la Sociedad Civil (PULSO)

En cumplimiento con el eje de asesoramiento técnico del Programa PULSO que tiene como objetivo brindar un servicio profesional de acompañamiento y mentoría a las organizaciones de la sociedad civil, se presenta la propuesta de Asistencia técnica contable para OSC de la ciudad de La Plata, donde estudiantes de la carrera de contador público realizarán una práctica profesional supervisada para acompañar a las OSC en la regularización de sus formalidades contables.

## Ana Inés Pianelli - Estudiante FCE, UNLP.

"Soy Ana Inés Pianelli, estudiante del último año de la carrera de Contador y elegí hacer la experiencia "Pulso" principalmente para darle otro enfoque a la carrera. Creo que la asistencia técnica contable es una experiencia super enriquecedora, más que nada para poner en práctica los conocimientos que aprendemos en la Facultad y también para poder confrontarlos con los problemas reales que van surgiendo. También está bueno poder articular con el equipo "Pulso" y con los diferentes organismos. Considero que para las asociaciones es super importante que la Facultad brinde este espacio, porque se les dan herramientas a las que quizás muchas no podrían acceder si fueran remuneradas, y esto las ayuda a seguir creciendo".

# María Silvia Blanco - Presidenta de la Asociación Civil Comunidad Diversa

"Estamos muy agradecidos desde nuestra Asociación con las acciones realizadas desde la Secretaría de Extensión de la FCE, de habernos conectado con otras organizaciones y generar recursos laborales para nuestros jóvenes. Gracias a las acciones realizadas ya tenemos varios chicos inscriptos en el Ministerio de Trabajo de la Nación. Produciendo este tipo de encuentros y desde un paradigma social de inclusión, se generarán inmensos cambios en la sociedad y particularmente en las personas con discapacidad. Y además como organización, formar parte de la Asistencia técnica contable nos ayuda muchísimo a tener en orden la parte contable de la institución que formalmente tiene poquitos meses de constituida. Muchas gracias, nuevamente a todas las personas involucradas".



# **EJE INCLUSIÓN SOCIAL**

# Programa de inclusión socio laboral para personas en situación de encierro

El presente programa tiene como principal objetivo aportar a la inclusión sociolaboral de las personas en contextos de encierro a través de la formación y acompañamiento para la creación de emprendimientos individuales y/o asociativos que, una vez recuperada la libertad, puedan convertirse en una alternativa de autoempleo sostenible en el tiempo.

Uno de sus ejes plantea la capacitación a través del desarrollo de un trayecto de Educación Formal Alternativa denominado: "Herramientas para la creación de emprendimientos". El mismo se desarrolló durante 2023 en la Unidad N° 45 de jóvenes adultos y la Unidad N° 8 de mujeres del servicio penitenciario de la Provincia de Buenos Aires.

Este trayecto se propone brindar herramientas y conocimientos para que cada estudiante pueda crear y gestionar un emprendimiento con viabilidad económica y sostenible en el tiempo.



**Agustín y Pablo** - Estudiantes Unidad N°45 de Melchor Romero, Pcia. de Buenos Aires.

### ¿Por qué venís al taller?

Porque está muy bueno y nos enseñan bastante, y además por cómo nos atienden ustedes cuando vienen acá, nos enseñan hien.

### ¿Qué cosas aprendiste?

Estuvimos aprendiendo una banda de cosas, sobre los costos y todo eso. Los costos fijos y variables. ¡Está muy bueno!

## ¿Hoy qué estamos haciendo?

Estamos haciendo un emprendimiento para vender alfajores de maizena y lo estamos elaborando nosotros. Estamos trabajando en equipo, uno los prepara, otro le pone el coco rallado y los tenemos para sacar a la venta. El taller está muy bueno me re copa porque ustedes vienen y le ponen un re onda para enseñarnos.